### Rückblick auf die Distriktsversammlung Franken 2018

Am Sonntag, 14. Oktober 2018 fand die Distriktsversammlung Franken in Kloster Banz bei Bad Staffelstein, einem der schönsten Flecken unserer Heimat, statt. Gastgebender Ortsverband war der OV Lichtenfels (B28).

In seinem Grußwort stellte der gastgebende OVV Karl-Heinz Wiemann, DL4NCY die Aktivitäten des Ortsverbandes Lichtenfels (B28) und dessen historische Entwicklung in den letzten 50 Jahren (!) vor. Auch der dritte Bürgermeister der Stadt Lichtenfels, Winfried Weinbeer hieß die Funkamateure herzlich willkommen und wünschte der Versammlung einen guten Verlauf.

Danach sprachen der Distriktsvorsitzende Hessen, Heinz Mölleken, DL3AH; Sandra Naumann von der DARC-Geschäftsstelle und Dr. Robert Westphal, DJ4FF (B25) eine kurze Begrüßung und freuten sich über die Einladung. OM Westphal kandidiert auf der Herbstmitgliederversammlung am 17. und 18. November 2018 in Baunatal für den DARC-Vorstand und stellte seine Person kurz vor.

In seinem Bericht nahm sich DV Peter, DG4NBI viel Zeit, um ausführlich über das aktuelle Geschehen im DARC, die Situation am Funkstandort Schneeberg, die Anträge zur Mitgliederversammlung Herbst 2018 und die Finanzlage des DARC zu informieren. Geduldig ging er auf die zahlreichen Fragen und Diskussionspunkte ein. Auch über die Anschaffung eines HAM-Mobils wurde abgestimmt.

Wie in den letzten Jahren wurden die Berichte der Referenten bereits vor der Versammlung per E-Mail an die OVVe verteilt. Sie stehen mit der ausführlichen Einladung mit Tagesordnung für eingeloggte DARC-Mitglieder unter https://www.darc.de/der-club/distrikte/b/distriktsversammlungen zur Verfügung.

Das Ergebnis des Frankencontests vom Mai 2018 wurde durch den Auswerter Michael Wendler, DG5NEW (B26) bekanntgegeben. Nachzulesen ist es unter:

https://www.darc.de/der-club/distrikte/b/frankencontest

Nach der Wahl durch Wahlleiterin Birgit Kostka, DG2NAZ (B25) setzt sich der Distriktsvorstand wie folgt zusammen:

Distriktsvorsitzender: Peter Meßthaler, DG4NBI (B02)
Stellv. Distriktsvorsitzender: Uwe Scherf, DL9NDS (B06)
Stellv. Distriktsvorsitzender: Bernhard Arndt, DF4NR (B14)
Schatzmeister: Alfred Kostka, DL8NDK (B25)

Bei den Referenten und weiteren Ämtern gab es kleine Veränderungen.

#### Referenten:

Aktivitätswettbewerb: Michael Wendler, DG5NEW (B26)

ARDF/Amateurfunkpeilen: Jens Stein, DL8KAN (B01)

Diplommanagerin: Dorothea Stößel, DL2NBR (B08) EMV/EMVU: Bernhard Arndt, DF4NR (B14)

Frankenchronik: Eckhard Kraus, DH1NEK (B11) \* neu \*

Frankenrundspruch: Eckhard Kraus, DH1NEK (B11)
Jugendaktivität: Gerd Buchhold, DG3NCL (B27)
Mobilfunk: Peter Ahrbecker, DK8AF (B26)
Notfunk: Jochen Wahlen, DH1NBC (B18)
Protokoll: Norbert Kühn, DL8NAD (B14)

Verbindungsbeauftragter BNetzA: Bernhard Arndt, DF4NR (B14)
VUS: Mathias Klug, DH4FAJ (B24)
Webmaster/Öffentlichkeitsarbeit: Eckhard Kraus, DH1NEK (B11)
YL: Gisela Goergen, DG9NGO (B33)

### Ehrennadelausschuss:

Rainer Goergen, DL8NCS (B33)
Thomas Haas, DL8NBQ (B30) \* neu \*
Eckhard Kraus, DH1NEK (B11) \* neu \*

Prüfungsbeisitzer im Prüfungsausschuss der BNetzA Nürnberg:

Frank Hamar, DL2FAN (B02) Thomas Pirkelmann, DL1THP (B25) Thomas Winner, DL8TW (B13) Eckhard Kraus, DH1NEK (B11)

Das Protokoll der Versammlung wird in Kürze auf unserer fränkischen Webseite unter "Distriktsversammlungen" verfügbar sein.

Info: Eckhard Kraus, DH1NEK (B11)

## Vortrag beim OV Nürnberg Süd (B11)

Im Rahmen des OV-Abends des OV Nürnberg Süd (B11) am Dienstag, 11.12. wird Günter Perlhofer, DL3NBI (B12) einen Vortrag über PSK31 mit dem Schwerpunkt auf Modulation und Codierung halten.

Der Vortrag beginnt um 19:00 Uhr in unserem OV-Lokal "Rupert-Stuben" in der Germersheimer Straße 118 in Nürnberg. Gäste sind uns herzlich willkommen.

Info: Maximilian Gebuhr, DL8NAC (OVV B11)

# Öffentlichkeitsarbeit RADIO DARC mit drei neuen Sendeplätzen



Ab Sonntag, den 11. November ab 11 Uhr MEZ sendet RADIO DARC parallel zur bisher bekannten Frequenz 6070 kHz erstmalig auch auf 7440 kHz. Zum Einsatz kommt der neue Zweitsender von Channel 292 mit 10 kW Leistung an einer Dipol-Antenne. Auch die Montags-Sendung um 17 Uhr MEZ wird nun parallel auf 6070 kHz und auf 7440 kHz abgestrahlt.

Die zusätzliche Frequenz verspricht vor allem in Nord-Deutschland und Europa-Randgebieten besseren Empfang als die 6070 kHz, die vor allem für den Nahbereich konzipiert ist. Für die Abendsendung dürfte nun fast weltweiter Empfang möglich sein, für Testsendungen liegen bereits erste Empfangsberichte aus Neuseeland vor. Wir bitten alle Hörerinnen und Hörer, die neue zusätzliche Frequenz von RADIO DARC zu beachten und Empfangsberichte zu senden.

Auch gibt es ab sofort zwei weitere Sendeplätze auf Bürger-Radios auf UKW. Für Hörerinnen und Hörer im Großraum Berlin wird RADIO DARC ab Freitag den 9. November um 15 Uhr MEZ im Wechsel mit Welle370 vom Verein Funkerberg Königswusterhausen via ALEX RADIO Berlin auf 91,0 MHz zu hören sein.

Im Norden Thüringens steht ab dem 7. November ebenfalls ein neuer Sendepartner zur Verfügung. RADIO ENNO aus Nordhausen wird künftig das DX-Magazin des DARC immer mittwochs um 21 Uhr MEZ auf UKW 100,4 MHz verbreiten.

Mit diesen neuen zusätzlichen UKW-Sendeplätzen ist RADIO DARC nun für rund 6 Millionen Menschen in Deutschland terrestrisch auf UKW zu empfangen. Für den Großraum Hamburg erfolgt seit Oktober ebenfalls eine Aussendung auf UKW und DAB+ via TIDE RADIO auf 96,0 MHz.

Darüber berichtet Rainer Englert, DF2NU

#### 95 Jahre Rundfunk in Deutschland

Vor 95 Jahren, am 29. Oktober 1923, startete eine neue Ära: Die erste Radiosendung Deutschlands ging vom Berliner VOX-Haus in den Äther. Mit einem 500-W-Mittelwellensender auf 750 kHz begann das Zeitalter des Rundfunks. RADIO DARC erinnerte am 28. Oktober mit einer Themen-Sondersendung an dieses historische Ereignis. Es wurde (wie auch schon im Jahr 1923) in Amplitudenmodulation gesendet. Wer die Sendung verpasst hat, kann sich diese über das Sendungsarchiv herunterladen [http://www.alximedia.de/radio/DARC-Radio-28102018-stereo.mp3]. Darüber informiert Rainer Englert, DF2NU. Das Rundfunkjubiläum feierte auch der Sender Alex Radio Berlin, indem er die Themensendung von RADIO DARC am 29. Oktober zum 95. Jahrestag der ersten Rundfunksendung aus dem VOX Haus Berlin ausstrahlte. Weitere Infos zum Sender gibt es ebenfalls über das Internet [http://www.alex-berlin.de/alex/daten-fakten.html]. Darüber informiert Jörg Drechsel, DM4DL.

Info: DL-Rundspruch

#### Linux Presentation Day am 10. November 2018

Der Linux Presentation Day ist eine bundesweite Veranstaltung, auf der PC-Nutzer, die Linux noch nicht kennen, einen Einblick in den Umgang mit dem Open-Source-Betriebssystem bekommen können. Unterschiedliche Linux-Varianten werden in typischen Alltagssituationen vorgeführt und können ausprobiert werden. Das Ziel der kostenlosen Veranstaltung ist es, den Besuchern bei der Beantwortung der Frage zu helfen, ob auch sie irgendwann in Zukunft Linux nutzen wollen. Denkbar als Ersatz für oder als Ergänzung zu Windows. Auch im Bereich Amateurfunk spielt Linux eine zunehmende Rolle (siehe CQ DL 02/2018).

Wie in den vergangenen Jahren beteiligt sich auch die Linux User Group Nürnberg (LUG Noris, www.lugnoris.de) wieder daran und zeigt, was mit Linux alles möglich ist.

#### Wo:

Fablab Region Nürnberg (am neuen QTH) Schwabacher Straße 512 in 90763 Fürth

#### Wann:

Samstag, 10. November 2018 14:00 bis ca. 18:00 Uhr

#### Was

- Linux zum Anfassen und Ausprobieren an verschiedenen Notebooks
- Vorträge:
- + "Mit mehr Sicherheit im Internet unterwegs"
- + "Warum auf Linux umsteigen"
- + "Was ist Industrie 4.0?"
- Hardware-Projekte u.a. mit Raspberry Pi
- Vorstellung unserer Freifunk-Aktivitäten

Die LUG Nürnberg freut sich auf Euren Besuch. Parkplätze sind vorhanden. Das alles ist selbstverständlich kostenlos und unverbindlich.

Info: Jürgen Körner (SWL) / Linux User Group Nürnberg